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9月18日，在郏县安良镇安东村“豫浓
香”烟叶标准化生产示范田，金色烟田一
望无际。

新技术让烟农腰包鼓起来

“今年安良镇总共种了 8310 亩烟，共
109户烟农，计划收购烟叶21000担。”安良
烟站站长薛跃伟说，“现在看到的这一片，
总共有3000多亩。目前，中下部烟已经基
本采收完毕，上部烟与河南中烟签订了

‘上六片’收购协议，需要再等上几天，等
充分成熟后一次性采收。这样可以有效
提高上部烟叶成熟程度，还能够有效解决
上部烟叶烤后成熟度差、叶片僵硬、叶片
厚、杂色重、基部带青的问题。”

正说着，安良镇酸庄村烟农薛战峰走
了过来。“当初我们很不理解。烟叶在地
里都‘金黄金黄’的了，还不让采，万一哪
天刮阵大风、下个冷子，俺这烟不就白种
了吗？”薛战峰是个有着 24 年种烟经验的
老烟农了。

“幸亏有了微信群，薛站长把我们都
拉到群里，经常发一些关于烟叶种植方面
的新技术和新政策。烟叶技术员们说该

怎么做，我们就怎么做。今年我种的这
200 亩烟叶，‘上六片’全部按上橘一等级
收购，能多收入十万多块钱呢。”薛战峰喜
滋滋地说。

新模式让烟叶质量高起来

“薛站长，两万多担烟叶，怎么保证烘
烤质量啊？”

“任务是重，但是由于我们今年采取
的是网格化管理和‘1+N’的烘烤模式，烟
叶采烤质量才能够得到有效保证。”薛跃
伟答道，在示范田旁边，就有一座 50 座烤
房的烘烤工厂。“今年我们烟站把 8000 多
亩烟全部划分给28名职工，生产收购过程
全部由烟站网格管理员负责到底。在收
购环节，他们要负责网格内烟农对应的炕
房，重点指导和监管所包烟农严格按部位
成熟采收、科学烘烤”。

“薛站长，这个鲜烟分级、分类编竿、
分层装炕的措施，实在太好了。烤出来的
烟成熟度一致，还节省了烘烤时间。”安良
镇狮王寺村烟农聂建昌拿起一把黄灿灿
的烟叶给我们看。

“这就是我刚说的‘1+N’烘烤模式。

10座以上的炕房群，都会挑选一名责任心
强、技能好的技术员作为‘炕把儿’，负责
指导 N 个烘烤专业队员和司炉工严格按
要求进行烘烤，现场解决技术难题，以此
带动烤房群整体烘烤质量水平的提高。”

新政策让职工责任感强起来

烟叶采烤是决定烟叶品质和经济效
益的关键环节，是烟叶生产持续发展的助
推器。前期烟叶生产工作做得再好，但烟
叶采烤最后一关做得不精、不细、不实，就
会前功尽弃。

“今年我市作为全省烟叶 ISO9000 标
准化体系生产管理试点，把‘精、细、实’
管理贯穿到了烟叶生产收购的全过程。”
市烟草公司生产科负责人李俊营说，“首
先是市、县两级成立了烟叶烘烤专职培
训督导组，在炕头对‘炕把儿’和烟农进
行现场培训，手把手指导正确采烤，确保
他们每一位都扎扎实实掌握正确采烤技
术。其次是连续两年在全省率先全部实
行散叶收购，按照‘去青去杂在烘烤工
厂、技术指导在户、二次分级在站、打码
封闭收购’的工作要求，严格工位制操作

流程。去青去杂在烘烤环节得到初步解
决。再次，每月市烟草公司对县烟草公
司、县烟草公司对烟站、烟站对网格化管
理员、网格化管理员对烟农逐级下达考
核指标，考核结果与烟草公司烟叶从业
人员效益工资挂钩，与烟农下一年种植
计划和扶持标准挂钩。一系列措施的实
施，大大提高了技术到位率和标准化作
业水平，形成了标准统一、责任明确、考
核严格、齐抓共管的良好局面。”

安良镇岩郭村烟农雷营举拿来一张
纸，开心地说：“你看，这是县烟草公司发
给我们的《致烟农朋友的一封信》，背面有
一张打分表，烟叶收购结束后，我还可以
对负责我的烟站网格管理员进行打分。
今年咱们烟站王许峰可没少往我那里跑，
负责任得很呐。”

“可不是嘛，今年咱们烟叶收购时
要实行二维码全程追溯制度，烟叶即使
是调拨到了烟厂，人家扫一扫二维码就
能知道这片烟是谁种的、谁管的。我可
不想丢咱平顶山的人，砸了咱郏县‘山
儿西’浓香烟叶的金字招牌。”王许峰笑
着接话。

（本报记者 田秀忠）

——郏县安良镇烟田见闻

喜 看 种 烟 新 变 化

9月20日，市教育局驻鲁山县四
棵树乡黄沟村第一书记陈京玉（中）
和村民在学习丝绵加工新技术。

鲁山县四棵树乡黄沟村地处
深山，交通不便、经济落后，外出加
工、销售丝绵被是该村村民主要收

入来源。近年来，传统的低端丝绵
被产品利润有所下降。市教育局
驻村工作队于当日从外地请来丝
绵被加工技术能手为该村村民现
场传授新型丝绵被制作技艺。

本报记者 王尧 摄

技能培训助农致富

本报讯（记者张亚丹）9 月 20
日下午 3时许，湛河区司法局组织
的“法律进军营”普法宣传活动在
湛河区消防大队拉开帷幕，该区
法律援助中心主任黄广华以案说
法，为官兵们上了一场生动的法
制课。

今年以来，湛河区司法局丰富
普法内容，深入开展法制宣传教
育，扎实推进普法教育“无死角”。

该 区 依 托 文 化 阵 地 开 展 普
法宣传，利用覆盖各村、社区的
法治文化广场、法治文化长廊、
各村（社区）图书室法治角、法治
文化宣传栏、农家书屋以及区电
台 开 设 的 普 法 栏 目 等 ，以 点 带
面，深入宣传普法教育工作。

通过聘请政府法律顾问、企业
法律顾问、法制副校长、村（社区）

“法律明白人”成立普法宣讲团，借
助法制宣传团队力量广泛开展普
法宣传；并将法制宣传教育工作与
其他司法行政职能相结合，在法律
援助、人民调解、社区矫正工作中
融入法制宣传。

利用每年区文化局举办的消
夏文艺晚会，以“文艺唱法”的形
式，安排法制宣传相声、快板、小品
在全区各乡（办）开展形式多种多
样、内容丰富多彩的送法下乡、送
法进社区活动。先后编写了《法律
进校园知识读本》《法律援助彩页》

《社区矫正彩页》《普法宣传彩页》
等，以漫画和问答形式宣传讲解法
律知识。

据统计，今年以来，该区已开
展各类普法宣传活动 40 多场，受
益群众达两万余人。

今年以来开展普法宣传活动40多场

湛河区深入推进普法教育

本报讯（记者刘晓雷）9 月 19
日，市农业综合执法大队队长刘海
英介绍，为严厉打击制售假冒伪劣
农资等违法行为，切实维护农民合
法权益，保障三秋农业生产安全和
农产品质量安全，我市从即日起启
动秋季农资打假专项治理行动。

专项治理行动将对种子、农
药、化肥生产企业、农资批发市场、
农资产品集散地、农资仓储单位及
分布于各乡（镇）的农资经营门店
等进行拉网式排查，发现违法行为
及时立案查处。

各县（市、区）要对辖区农资县
级代理商、批发商所代理或批发的

农资产品尤其是种子、农药、肥料
等产品全部登记，从源头上把好农
资产品质量关；认真做好专门经营
不再分装包装种子的农资经营户
的备案工作，引导农资企业和经
营者建立健全自律机制和内部管
理制度，指导督促规范留样备查
和签订农资质量安全承诺书行
为，实现农资商品质量的可追溯
管理，从源头上治理和规范农资
经营行为；对农资游商游贩活动活
跃区域及农资问题突出、反复发
生、群众投诉强烈、市场秩序混乱、
假劣农资重大案件多发地区要实
行重点监控。

我市开展秋季农资打假专项行动

本报讯（记者王民峰）为进一
步落实全国省市人大代表视察道
路扬尘治理存在问题的整改，9 月
19 日至 20 日，市人大常委会副主
任王天顺带领由部分市人大代表
组成的视察组到新城区、新华区、
卫东区、高新区、湛河区，继续进行
监督性视察。

视 察 组 先 后 到 平 宝 快 速 通
道、老六矿路、平煤神马集团六矿
运煤匝道口、平煤神马集团八矿
口、老叶宝路、黄河路等处认真细
致察看，发现政府部门道路扬尘
治理整改工作取得一定成效，但
与人民群众的期盼仍有差距，并
提出了有针对性的意见和建议。

政府部门回答坦诚务实，承诺将
整改真正落到实处，彰显了责任
和担当。

王天顺指出，此次视察是市人
大常委会落实市委要求，围绕中
心、服务大局的表现，也是对9月8
日全国省市人大代表视察道路扬
尘治理工作的跟踪问效，积极回应
了人民群众的关切和期待。当前，
我市环境形势依然严峻，大气污染
防治工作任重道远，各级各有关部
门要深刻认识深入开展大气污染
防治的重要意义，以高度的责任心
和紧迫感，切实采取有力措施，强
化督查问责力度，全力以赴推动全
市空气质量持续好转。

王天顺带队

市人大代表对道路扬尘
治理工作进行监督性视察

为推动全市空气质量持续好转，促
进政府部门道路扬尘治理整改落到实
处，9月 20日上午，由部分市人大代表组
成的市人大常委会视察组到卫东区、高
新区和湛河区，继续进行监督性视察。

视察组一行沿八矿路、平煤神马集团
八矿生产路察看。代表们来到一处煤场
发现，门口部分路面未硬化，煤土随意堆
积，院内成堆的煤没有覆盖抑尘网。见代
表前来视察，煤场管理人员打开了喷淋设
施进行除尘。紧邻平禹铁路附近一处煤
渣场内，成堆的煤没有覆盖抑尘网。

代表们认为，八矿路环境虽然有所
改观，但路两侧裸露的煤土依然成堆，平
煤神马集团八矿生产路沿线煤渣场问题
比较突出。政府部门对扬尘治理整改工

作力度不够，与人民群众的期盼仍有较
大差距，思想认识上需要进一步提高，整
治力度需要进一步加大。“问题比较突
出，下一步怎么整改？有没有具体措
施？”代表们问道。

卫东区大气污染防治攻坚战办公室
督察组组长吴刚表示，代表们提出的问
题针对性很强，该区将加大整改力度，积
极研究制定有效的整改措施，有信心、有
决心打赢大气污染防治攻坚战。目前，
大部分煤渣场已被取缔关停，煤渣堆也
已经清理，但仍有违规营运的煤渣场存
在。下一步，该区将加大宣传力度，对无
证非法的煤渣场采取断电、断水、断路、
拆除设备等强制措施，强力予以取缔。

随后，视察组到高新区辖区的许南公

路、老叶宝路沿线察看，发现路面干净整
洁，路两侧覆盖着抑尘网，小预制板厂整治
力度明显，但问题仍然存在。代表们询问：

“小预制板厂什么时候全部取缔？”
高新区住建环保局局长吴浩表示，

10 月底前，该辖区不符合环保要求的小
预制板厂将全部取缔，取缔的过程虽然
有一定难度，但该区不回避矛盾，正视存
在的问题，积极整改落实，将拿出切实可
行的办法，强力推动清理取缔进程，坚决
拆除非法生产设备，并积极引导群众转
型到其他没有污染的行业发展，做到标
本兼治。

最后，视察组到湛河区辖区的黄河
路沿线察看，只见路面清扫保洁到位，正
施工的绿化带内和路两侧覆盖着抑尘

网。“我们现在每天路面洒水已由之前的
10次增加到了 16次，确保道路保洁常态
化。”湛河区政府党组成员张瑞甫表示，
该区成立了大气污染防治攻坚战指挥部
和督导组，不断增强宣传力度，狠抓污染
源查找，强化督导问责机制，全天候开展
道路扬尘治理工作。面对存在的问题，
该区将进一步提振精神，真抓实干，坚决
打赢大气污染防治攻坚战。

对于发现的问题，视察组不回避、不
掩饰，并有针对性地向政府及有关部门
提出整改建议，确保道路扬尘治理整改
不留死角。政府部门回答实事求是，不
回避工作中的缺点和不足，承诺切实加
以整改，彰显了责任和担当。

（本报记者 王民峰）

——人大代表视察大气污染防治活动之四

扬尘治理监督“回头看”确保整改不留死角

本报讯（记者杨德坤）“王队，今天
下午楼板厂的搅拌机将实施断电拆除。”
9 月 17 日一大早，舞钢市铁山街道的张
庆涛通过大气污染防治攻坚战指挥部微
信平台向指挥部汇报。

为打赢大气污染防治攻坚战，以实
实在在的整治效果捍卫“钢城”的碧水蓝
天，9月17日，该市启动“为了明天”专项
整治执法行动。

该市环境监察部门执法人员和环境
监测人员利用石漫滩水库除险加固放水
的有利时机，从源头对水库上游的中加、
钢司等企业的排污口进行再次排查梳
理，对水库周边特别是南岸的宾馆、饭店
以及经营性场所再次摸排，对排查出的
排污口污水从源头到流入水库处都进行
了取样、化验。住建部门分头察看督办
前一阶段排查出的石漫滩水库排污整治
情况，一行人佩戴防毒面具，深入污水管
道，查找污水源头，堵截排污漏洞。各乡

（镇、街道）深入宣传，强化监督，细化到
田间地头，严防秸秆焚烧。交通运输部
门强化路政执法，对道路扬尘、无遮盖抛
撒等现象硬起手腕、严格执法。

专项整治执法采取“不打招呼、直奔
现场、调查取证”的方式进行突击检查，
对前段整治过的沙石场和石材加工场、
部分养殖场挨个“过筛子”。

此外，该市还在实验小学、舞钢公
司、产业集聚区等3处重新规划设立空气
质量自动监测系统，强化空气质量监测。

舞钢市启动
“为了明天”整治行动

本报讯（记者田秀忠）9月 20日，记
者在卫东区北环路街道岳庄村 7组的道
路上看到，此前造成环境污染的该路段
现在已完成道路硬化、绿化、彩化。针对
9 月 13 日市委、市政府在督导卫东区大
气污染防治攻坚战工作中存在的问题，
卫东区委、区政府高度重视，立即行动，
要求各街道、各相关单位在思想上真重
视、行动上真落实、督察上真严格、追责
上真下手。

对北环路及平安大道沿线污染源的
治理，该区要求各街道、各相关单位切

实 形 成 合 力 ，巩 固 前 期 成 果 ，杜 绝 反
弹。截至目前，该区已完成北环路沿线
177 条“鱼刺”道路路口硬化，共计 31010
平方米，绿化面积 2387 平方米，栽种大
叶女贞、小叶女贞、黄杨等树种 30000 余
棵，新建小游园两个，并对道路两边墙
面进行粉刷、彩化、亮化，书写环保宣传
标语，在部分“鱼刺”道路两侧铺设人行
道砖。

在“三堆”清理整治方面，该区组
织人员对煤矸石、洗煤渣、原煤堆场无
序堆放、无防扬尘措施，堆场、道路扬

尘污染严重等环境问题进行拉网式排
查，落实主体责任，明确整治要求，制
定整改方案；对影响大气环境质量的
经营销售原煤、煤矸石、洗煤渣、粉煤
灰企业（场所）按照“断水断电、拆除设
备、清除原料、恢复地貌”要求，依法予
以 取 缔 ；对 不 符 合 环 保 要 求 的 ，停 产

（停业）整治。
同时，该区突出抓好建筑工地、道路

施工、渣土及物料运输车辆管理等扬尘
污染源综合治理，确保全领域监管、全过
程治理、全方位落实抑尘降尘措施。

狠抓责任落实 确保完成任务

卫东区积极整改大气污染防治存在的问题

9月20日上午，新城区环卫工人在利
用多功能车喷雾抑尘、冲洗路面。

为更好地开展道路扬尘治理工作，
新城区城管局清洁队将主干道洒水频次

由每天4次增加到了10次以上。
本报记者 牛智广 摄

增加洒水频次 增强除尘效果

9 月 20 日，一辆洒水车在新城区为
一工地路基洒水降尘。

为做好大气污染防治工作，该工地
施工单位通过增加洒水车作业频次、加
大洒水量等方式消除工地扬尘隐患。

本报记者 王尧 摄

本报讯（记者程颖）市环保局
有关负责人 9 月 20 日介绍，9 月 21
日起我市停止核发机动车环保检
验合格标志。虽然不再向车主核
发车辆环保标志，但不在免检范围
内的机动车仍需参加机动车尾气
排放检验。

按照要求，车龄在 6 年以内的
机动车，免予参加机动车安全技术
检验和尾气排放检验的，可按规定
向公安交管部门申请核发机动车安
全技术检验合格标志；车龄在 6年
以上的机动车，应检车辆安检、环检
合格的，由公安交管部门发放机动
车安全技术检验合格标志。机动车
尾气排放检验的检验周期与机动车
安全技术检验周期一致，应在同一
地点参加这两项检验。两项检验都
合格的，公安交管部门方可发放机
动车安全技术检验合格标志。纯电

动汽车免予尾气排放检验。
地市范围内机动车所有人可

自主选择检验机构，各部门和单位
不得以城区、郊区、县市划分检验
区域或指定检验机构。机动车检
验机构必须在业务大厅明显位置
公示收费依据和标准，并在收费凭
证上分别注明安全技术检验和尾
气排放检验收费金额。机动车在
省内异地检验，无需办理委托手
续；试行机动车跨省（区、市）异地
检验，在已实现国家、省、市三级机
动车排污监管平台联网的省份，允
许机动车所有人在车辆所在地进
行检验（黄标车除外）。

环保部门将加强对机动车检
验机构的监管，对其检测过程、检
测方法等进行定期检查，发现问题
的将按照《大气污染防治法》进行
处理。

不在免检范围内的仍需检验尾气排放

我市不再核发机动车环保标志


